

Protokoll der ausserordentlichen Delegiertenversammlung des Zweckverbandes für institutionelle Sozialhilfe und Gesundheitsförderung (ZiSG) vom Freitag, 18. November 2016, 15.15 Uhr

Ort: Armeeausbildungszentrum Luzern, Murmattweg 6, Luzern.

1. Begrüssung und Bestellung des Büros

Die Präsidentin, Ruth Bucher, heisst alle Delegierten der Gemeinden, die Verbandsleitung sowie die Mitarbeitenden der Geschäftsstelle herzlich willkommen und bedankt sich beim VLG für die Gastfreundschaft. Speziell begrüsst sie Oskar Mathis, Vorstand VLG und Leiter Bereich Gesundheit und Soziales, Ludwig Peyer, Geschäftsführer VLG sowie die neu gewählten Sozialvorstehenden. Sie weist darauf hin, dass an der heutigen ausserordentlichen Delegiertenversammlung eine Gemeindevertretung in die Verbandsleitung gewählt wird und daher nur die Delegierten der Gemeinden anwesend seien. Eine Vertretung des Kantons sei nicht notwendig.

Entschuldigt haben sich seitens der Verbandsleitung Roger Harstall und Patrick Fleischli. Hans Felder war aufgrund eines Notfalles kurzfristig verhindert. Zudem haben sich einige Delegierte der Gemeinden entschuldigt, welche ihre Stimmrechte teilweise weitergegeben haben.

Ruth Bucher erläutert, dass an der Delegiertenversammlung vom 17. Juni 2016 keine Nachfolge für Paul Rutz gefunden wurde. Deshalb sei die Ersatzwahl auf die Herbsttagung des VLG vom 18. November 2016 verschoben worden. Anwesend sind 75 Gemeindevertretende mit insgesamt 137 Stimmrechten. Die Beschlussfähigkeit ist somit gegeben. Das absolute Mehr der Stimmen beträgt 69 Stimmen. Als Stimmzählerinnen werden Gisela Doenni, Gemeinderätin Rothenburg und Ruth Künzli, Gemeinderätin Rickenbach, vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Das Protokoll verfasst Renata Caviglia.

Ruth Bucher stellt fest, dass die Versammlung rechtzeitig angekündigt wurde und alle Unterlagen den Delegierten fristgerecht zugestellt worden sind. Die Traktandenliste wurde seitens ZiSG um einen Punkt ergänzt. Unter Punkt 3 soll mittels Rückblick und Ausblick kurz über die ZiSG-Geschäfte informiert werden. Seitens der Delegierten sind keine Anträge auf Änderung der Traktandenliste eingegangen. Der Antrag, die Traktandenliste um Punkt 3 zu erweitern, wird einstimmig angenommen.

2. Wahlen

a. Gemeindevertretungen in die Verbandsleitung

- Wahl Daniel Eugster

Ruth Bucher führt aus, dass die Verbandsleitung aus jeweils vier Kantonsvertretern und vier Gemeindevertretern (zwei aus dem Ressort Finanzen; zwei aus dem Ressort Soziales) besteht. Als Nachfolger von Paul Rutz wurde eine Person aus dem Finanzbereich gesucht. Mit Daniel Eugster, Gemeinderat Ressort Finanzen und Steuern aus Hitzkirch, konnte einerseits eine Fachperson Finanzen und andererseits zugleich eine Vertretung aus der Region Seetal gefunden werden. Daniel Eugster betritt das Podium und stellt sich kurz vor. Vorab bedankt er sich herzlich, dass er zu dieser Wahl vorgeschlagen wurde. Als Gemeinderat Ressort Finanzen und Steuern seien ihm nicht nur Finanzthemen sondern gleichermassen auch die Sozialthemen ein wichtiges Anliegen. Daher freue er sich, wenn er zu beiden Themen als Verbandsleitungsmitglied einen Beitrag leisten kann.

Daniel Eugster, Gemeinderat Hitzkirch, Ressort Finanzen und Steuern, wird einstimmig von den Delegierten als Gemeindevertreter in die Verbandsleitung gewählt. Ruth Bucher gratuliert Herrn Eugster zu seiner Wahl und dankt ihm für die Bereitschaft zur Mitarbeit beim ZiSG.

3. Verschiedenes

a. Rückblick 2016

Ruth Bucher übergibt das Wort an Monika Dietiker.

Monika Dietiker informiert rückblickend über die wichtigsten Tätigkeiten der Geschäftsstelle:

Die Erarbeitung der Rahmenvereinbarungen von traversa und FABIA werde dieses Jahr abgeschlossen. Für beide Institutionen liegen die Verträge vor. Die Vernehmlassung und Prüfung durch den VLG sei eingeplant und bis Ende Jahr abgeschlossen. Seitens VLG soll ein Empfehlungsschreiben zur Unterzeichnung der Verträge an die Gemeinden verschickt werden. Die Umsetzung des an der Juni-DV verabschiedeten Budgets für 2017 stand in der zweiten Jahreshälfte im Zentrum. Daneben hätten die regulären Controlling-Gespräche mit sämtlichen Institutionen stattgefunden. Zudem habe sich Monika Dietiker im Projekt der Pro Senectute "Luzern Modell 65plus" engagiert. Weitere Informationen hierzu werden seitens Pro Senectute kommuniziert. Weiter informierte Monika Dietiker auch über die Neuansiedlung der interinstitutionelle Zusammenarbeit IIZ per Januar 2017 bei der IV. Imelda Herrmann verlässt die IIZ per Mitte Dezember 2016. An dieser Stelle dankt ihr Monika Dietiker für die Aufbauarbeit und ihr unermüdliches Engagement. Marcel Gisler übernehme ihre Nachfolge als neuer IIZ Koordinator per Dezember 2016.

b. Ausblick 2016

Monika Dietiker informiert kurz über den Behördentag. Dieser finde wie angekündigt am Freitag 24. März 2017 statt. Der ZiSG werde am Nachmittag sechs geführte Touren durch die ZiSG-Institutionen mit anschliessendem Apéro in der Geschäftsstelle anbieten. Anfang 2017 werde die offizielle Einladung verschickt. Zudem erinnert sie daran, dass die Delegiertenversammlung 2017 am Freitag, 23. Juni 2017 um 14 Uhr stattfinde.

Ruth Bucher dankt Monika Dietiker und informiert, dass das vom Kanton eingeleitete Konsolidierungsprogramm (KP 17) auch den ZiSG treffen werde. 2018 werde der ZiSG seitens Kanton jährlich Fr. 80'000 einsparen müssen. Aufgrund des solidarischen *Finanzierungsschlüssels* sei dies insgesamt Fr. 160'000 pro Jahr. Dies entspreche einer Senkung des Pro-Kopf-Beitrages von ungefähr Fr. 0.20. Bis zur Delegiertenversammlung im Juni 2017 werde der ZiSG die bestehende Finanzstrategie überarbeiten müssen und für das Budget 2018 weitere Sparmassnahmen einleiten.

Ruth Bucher dankt abschliessend allen für die Teilnahme, das grosse Interesse und die positive Wahl. Sie verabschiedet die Teilnehmenden und wünscht Ihnen eine schöne Herbsttagung mit vielen interessanten Begegnungen.

Ende der Delegiertenversammlung: 15.40 Uhr.

Für das Protokoll: Renata Caviglia, Sachbearbeiterin ZiSG

Geprüft und genehmigt durch Stimmzählende: Gisela Doenni, Gemeinderätin Rothenburg und Ruth Künzli, Gemeinderätin Rickenbach

Geprüft und genehmigt durch das Versammlungsbüro und die Verbandsleitung.

Die Delegiertenversammlung 2017 findet am Freitag, 23. Juni 2017, 14.00 Uhr, im Amt Willisau statt.

Der genaue Ort wird noch bekannt gegeben.